
令 和 元 年 度  

浦添市てだこ市民大学 公開講座 

 

アンケートの概要 
すてきなうらそえカード 



１　講座のテーマ

２　講師 浦添市立図書館長　上里　隆史　館長(琉球歴史研究家）

３　日時と会場 令和元年７月13日(土)　10:00～12:00

ハーモニーセンター　ホール

４　受講者数 ６４人 （回答者数　５７人）

５　アンケート集計結果の概要

 (1)　受講者の状況

①　年齢

②　住所

 (2)　講座の内容について

①　講座の内容に対する満足度

②　講座の内容は、あなたの学習に大変役立つものだった。

③　講座の内容は、まちづくりの参考になるものだった

　浦添・おきなわの歴史とその可能性
～　足元に眠る『宝』を掘り出す　～

20代以下 30代・40代50代・60代 70代以上 合計区分 無回答

57

12% 28% 46% 14% 100%

0

0%

人数

割合

7 16 26 8

100%

浦添市外

12

21%

区分 大変満足 満足 普通 やや不満

割合 56% 23%

合計

人数 32 13 57

区分 浦添市内 無回答

100%

無回答

3

5%

区分 とてもそう思う そう思う そう思わない 全くそう思わない

割合 74% 19% 2% 0% 0%

大変不満 合計

人数 42 11 1 0 0 57

割合 75% 21% 0% 0%

無回答 合計

人数 43 12 0 0 2 57
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57
割合 74% 23% 0% 0% 4% 100%

人数 42 13 0 0 2

4% 100%

区分 とてもそう思う そう思う そう思わない 全くそう思わない 無回答 合計
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④　講座の内容についてのご感想をお聞かせください。
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　大阪から来ました。すごく面白かったです。浦添の歴史を知れただけでなく、
その歴史を観光に接続する具体案まで展開されており非常に勉強になりました。

　浦添市の魅力と可能性をとても感じる内容でした。
　特に５Gの活用については、もし実現したらスゴイと思いました。ぜひ実現し
てほしい。

　浦添の観光を盛り上げる＝環境客を増やす、来てもらうことは理解しており、
当たり前のことだが、どうやってそのシステムを作るのか大きなヒントを得るこ
とができた。
　デジタルの活用についても学べた。

　アイディア満載でとても刺激になった。

　Great,inforemative lecther.Thank you.

　他地域の具体的な例も多く示されて、イメージしやする大変勉強になった。
色々と考えさせられる内容で２時間が短く感じられました。ありがとうございま
した。

　分かりやすく、浦添を好きになる内容が多くあり、広く市民向けに公開してい
ただきたい。

　上里先生の市民向けの内容として、適切だった。もっと、詳しいテーマと内容
でもうかがいたい。

　再発見、活用という観点がとてもよかった。

　大変面白かった。是非又、このような講演をしてほしい。
　５Ｇで上里先生が提示した浦添城ができるように切に願います。うらそえが世
界の浦添になるような夢が広がりました。ぜひ、市長にこの講座を受けてほしい
です。

　浦添の魅力を浦添単体で探るのではなく、沖縄全体の中の浦添として魅力を探
る観点は新鮮だった。また、浦添は歴史の宝庫だということを改めて確認するこ
とができ、ワクワクした。

　うらそえが、琉球発祥の地ということは、なんとなくしか知らなかったので、
今日の講座はとてもわかりやすかったです。

　非常に勉強になりました。
　浦添がすごい所と思っているが、さらにそうだと思いました。

　イベント→交通→観光の流れはいいと思う。

　むずかしいカタカナ語が使用されていた。ていねいに説明してほしかった（例
レジタルコンテンツ　５Ｇ　ＣＧ　ＶＲ等）
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④　講座の内容についてのご感想をお聞かせください。
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　とてもおもしろかった。
　古琉球に興味がわきました。

　わかりやすくて、たいへん参考になりました。

　上里先生の話をきいて良かった。

　住んでいる足元の浦添市が、これからやるべき物が見えてきたように思えた。

　とてもよかったと思います。

　過去、現在、みらいのつながる講話。すばらしいです。

　浦添を今後どのよう活かすか、具体的な話があったので、イメージしやすかっ
た。市役所の関連する課や市長に聞いてもらいたい。

　歴史研究家としての先生の講座は以前にも聞いたことがあって、その時も大変
勉強になりましたが、歴史だけでなく、それを活用した街づくりも考えられると
いう話がすごく参考になりました。

　古琉球時代の貿易の話と、ＶＲの話が面白かったです。また上里先生の講演を
聞きたいです。

　浦添グスクの活用にいろいろな可能性があることが分かり、参考になりまし
た。

　とても詳しく浦添のことを学べました。

①　視点が他にはないものであった。(新鮮)
②　具体的な提案があった。

　歴史を解明し、広く普及することでより良く浦添について知ることができると
理解しました。

　とても、くわしくて、わかりやすかった。
　これからも、歴史の講座を希望します。

　浦添城跡、ようどれに関する話もあったので良かった。

　目からウロコが落ちるような非常に参考になるお話でした。
　浦添城の復元を生きているうちに見てみたいです。

　とても楽しい時間をもつことができました。

　わかりやすく、おもしろかった
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④　講座の内容についてのご感想をお聞かせください。
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　歴史という観点からまちづくりを考えるというのは、個人的には珍しかったた
め、とてもおもしろいと感じた。これを基にまちづくりが発展していけばいいな
と感じた。

　市民に分かりやすい講座だったと思う。目からウロコです。
　交易の具体的な話はまさに目からウロコ。これまでの歴史の講話ではあまりな
かった。

　以前から個人的に思っていたことが、内容としてあったので、自分の考えが肯
定できました。
　浦添の重要さ、また、歴史的ポイントをリンクさせて活用することの大切さを
再認識しました。

　中継貿易、古琉球の案内はよい。

　初めて知る視座でした！！普段は琉球全体又はその一部という話が多い中で、
浦添視点はとても新鮮でした！

　浦添の歴史の価値に改めて感動しました。
　上里氏提案の浦添市「古琉球コンテンツ活用マスタープラン」…関心をもって
行政は取り組んでみては…と願います。

　歴史をいかした地域活性化の話は参考になりました。
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 (2)　講座の開催について

①　講座の開催をどのような方法で知りましたか？

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

その他 無回答 合計区分 広報うらそえ ホームページ ポスターやチラシ メール連絡

32% 7%

人数 9 3 17 6 18
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　どんどんやってほしいです。

　６月の沖縄学講座第３回において、武井先生が、琉球史は今後”外国史”にな
る可能性を言っておられました。県民の意識の低さや行政の取組の不足がそうさ
せるのか、ずっと心に引っ掛かっています願わくば、単なる意識の低さの問題で
琉球史は必然的に日本史に埋没して、跡・型も残らないような未来ではありませ
んように。上里先生にも大きな期待を持っております。

　定期的に講座も受講したいが、（まちづくりの）ミーティングなどにも参加し
たい

古琉球の発祥地だった。（古琉球村を再現して造って欲しい）

　参加費500円は高すぎると思います。コピーも役所の印刷ではないですか？100
円程度でもいいのでは？

57

100%

　どのような企画がなされているかきっかけになり、どんどんやってほしい。

②　公開講座や協働によるまちづくりに対するご意見、ご感想をお聞かせください。

4
割合 16% 5% 30% 11%

　広範囲で学べてとてもよかった。

　観光行政の発信力によるだろう。

　多くの史跡をリンクして活用することの必要性。外部へのアピール。交通アク
セスが必要かと。例えば市内の周回バスや駐車場の整備、まちまーいの活性化な
ど、今後できたらいいかと思います。

　よいと思う。人材育成(長期的に考えて、今は意義のあるもの）
　まねたらいい。

　歴史(古琉球）でまちづくりを進めていくために、人材育成(職員体制を含む)
の充実が求められる。

　学んだことを市政への提言まで行えるといいな。
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令 和 元 年 度  

浦添市てだこ市民大学 公開講座 

 

わたしの知っている 
すてきな“うらそえ” 

 

講座終了後、受講者の皆様にご記入いただいた 

「わたしの知っているすてきな“うらそえ”」 

そのまま切り取って、まとめました。 

 

★ 皆さまの「知っているすてきな“うらそえ”について、ご自由にご記入ください。 
 
 

わたしの知っている 

すてきな“うらそえ”は、 

 

 

  

  

です。 
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令 和 元 年 度  浦 添 市 て だ こ 市 民 大 学 第 ７ 回 講 座 (公 開 講 座 )  

★  皆 さ ま の 「 知 っ て い る す て き な “ う ら そ え ” に つ い て 、 ご 自 由 に ご 記 入 く だ さ い 。  

 
わたしの知っている  

すてきな“うらそえ”は、 
 

 

 

 

 

 

です。  
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2019.07.13(土) 浦添市てだこ市民大学公開講座 

令和元年度 浦添市てだこ市民大学公開講座アンケート  

 

 令和元年度浦添市てだこ市民大学公開講座を受講いただきありがとうございます。 

 浦添市では、市民のまなびが「協働によるまちづくり」につながる循環型の社会

の構築に向けて今回の講座を開催いたしました。今後の事業の参考とさせていただ

くため、アンケートへのご協力をお願いいたします。 

 回答は、該当する項目の□へチェエクしていただくほか、（ ）にご記入ください。 

 

【皆様の情報】 

１ 年齢  □ 20代以下 □ 30代・40代 □ 50代・60代 □ 70代以上 

２ 住所  □ 浦添市内 □ 浦添市外 

 

【講座の内容について】 

１ 講座の内容に対する満足度を教えてください。 

□ 大変満足  □ 満足  □ 普通  □ やや不満  □ 大変不満 

２ 講座の内容はあなたの学習に大変役に立つものだった。 

□ とてもそう思う □ そう思う □ そう思わない □ 全くそう思わない 

３ 講座の内容はまちづくりの参考になるものだった。 

□ とてもそう思う □ そう思う □ そう思わない □ 全くそう思わない 

４ 講座の内容についてのご感想をお聞かせください。 

  

 

 

【講座の開催について】 

１ 講座の開催をどのような方法で知りましたか？ 

 □ 広報うらそえ □ ホームページ □ ポスターやチラシ □ メール連絡 

□ その他(具体的には                       ) 

２ 公開講座や協働によるまちづくりに対するご意見、ご感想をお聞かせください。 

 

 

３ メールでの講座の案内を希望される方は、メールアドレスとお名前をご記入ください。 

   （         ＠        /お名前        ） 

＊ 公開講座の受講、アンケートへのご記入、ありがとうございました。 

＊ 裏面のご記入もお願いいたします。 
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